

Intitulé de l'épreuve : Allemand / Composition

Nombre de copies : 1

Numerotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuilles dans le bon sens.

Von weniger als 10 Jahren wurde in Deutschland der Mindestlohn eingeführt. Nun wurde dieser mit der neuen Koalition (SPD, Grüne, FDP) auf 12€/Stunde erhöht, mit dem Ziel, den Lebensstandard der unteren sozialen Schichten zu verbessern. Dennoch sieht die Lage heutzutage in Deutschland anders aus, die Mittelschicht schrumpft und der soziale Aufstieg wird immer schwieriger. Was sind die Gründe dafür und mit welchen Folgen?

* * *

Der Aufstieg in der Gesellschaft wird schwieriger

Es wurde festgestellt, dass in Deutschland aber generell auch in anderen europäischen Ländern die Armut verstärkt wurde. Durch unterschiedliche Krisen wie die Corona-Pandemie aber auch der Krieg in der Ukraine sind die Preise für Lebensmittel drastisch gestiegen. Auch wegen der Unsicherheit der Märkte aufgrund des Krieges in der Ukraine sind die Strompreise gestiegen und die Inflation erhöht worden. Die Erhöhung der Mietpreise für Wohnungen in den letzten Jahren zählt ebenfalls dazu. Dennoch sind die Gehälter gleich geblieben. Insbesondere junge Menschen haben geringe Einstiegsgehälter aber gleichzeitig sehr hohe Ausgaben für lebensnotwendige Güter wie Strom, Nahrung oder Wohnungen. Deshalb hat die deutsche Regierung Entlastungsmaßnahmen beschlossen, wie zum Beispiel die 300€

N°

113

Energieprämie, die jeder deutschen Steuerzahler im September erhalten wird. Diese einmalige Prämie wird aber nicht ausreichend sein und die Entlastungspakete werden nicht ewig andauern. Aufgrund der allgemeinen Preiserhöhung werden die Menschen ärmer und der Aufstieg in der Gesellschaft immer schwieriger. Bei dieser Analyse muss aber auch in Betracht genommen werden, dass in Deutschland der Lebensstandard von einem Bundesland zum anderen stark variieren kann, in München ist es z.B. sehr anders als in Berlin.

Generell ist die Lage bezüglich der schrumpfenden Mittelschicht in anderen europäischen Ländern ähnlich zu Deutschland. In Italien oder Spanien ist die Arbeitslosenrate von jungen Menschen noch höher. Viele haben wegen der Corona-Pandemie ihre Arbeit verloren.

II. Verstärkung der sozialen Ungleichheiten und ihre Folgen

Durch die Corona-Pandemie wurden die sozialen Ungleichheiten zwischen Reichen und Armen noch deutlicher zum Vorschein gebracht. Das selbe gilt bezüglich des Krieges in der Ukraine. Einige Unternehmen haben von den hohen Strom- oder Benzinpreisen profitiert, während die Mehrheit der Bevölkerung darunter stark leidet.

Die sozialen und politischen Folgen der Ungleichheiten und der Verschlechterung der Lebensqualität der unteren Schichten aufgrund der teuren Waren und Güter sind meistens soziale Proteste, die auch zu Gewalttaten führen können.

Das befürchtet auch die deutsche Regierung, dass aufgrund der hohen Energiepreise diesen Winter Proteste auf der Straße ausbrechen.

Noch vor der Corona-Pandemie und des russischen Angriffs auf die Ukraine kam es bereits in anderen Ländern zu solchen sozialen Protesten.

Im Frankreich z.B. gab es die "Gilets jaunes"-Bewegung, bei der wochenlang die Franzosen gegen die erhöhten Benzinpreise protestierten, eine Maßnahme der französischen Regierung

im Hinblick auf eine klimafreundliche Politik. Auch in Chile gab es Proteste wegen der Erhöhung der Fahrpreise für öffentliche Verkehrsmittel durch die Regierung.

* * *

Aufgrund von Preiserhöhungen für lebenswichtige Güter ist die Mittelschicht weiterhin geschrumpft und der Aufstieg in der Gesellschaft, insbesondere für junge Menschen, wird immer schwieriger. Um soziale Proteste zu verhindern, müssen Regierungen weitere Entlastungspakete beschließen und dazu beitragen, dass sich die sozialen Ungleichheiten verringern.

478 mots .

Lined writing area with horizontal ruling lines.

Intitulé de l'épreuve : Allemand / Traduction

Nombre de copies : 1

Numérotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuilles dans le bon sens.

Traduction:

Le travail des enfants: un problème croissant

Une cause du Covid-19 et de la pauvreté: le travail des enfants augmente. Dans beaucoup de pays d'Afrique les filles et les garçons sont obligés de travailler.

Les rues de la capitale du Cameroun Yaoundé sont remplies de jeunes vendeurs. Ce sont des enfants âgés entre sept et quatorze ans que l'on choisit aux grands croisements et sur les marchés - souvent jusqu'à tard dans la nuit. Il y a également Kévim et Léa. Ils ont des vacances scolaires mais pas de temps libre: « Je vends de l'eau pour aider mes parents afin qu'ils puissent payer mes cahiers pour la nouvelle année scolaire », dit Kévim. Le garçon a huit ans. Léa, âgée de dix ans, vend des cacahuètes, c'est ainsi qu'elle veut payer ses cahiers scolaires.

Courbe négative également à cause du Covid 19

La majorité des 160 millions d'enfants travailleurs dans le monde vivent dans les pays africains: l'organisation internationale du travail (OIT) estime que plus de 72 millions d'enfants en Afrique au sud du Sahara doivent travailler, donc presque un enfant sur cinq.

N°

113

Les experts estiment qu'en raison de la pandémie de Covid-19 des millions d'autres enfants sont menacés.

Selon l'organisation des Nations Unies pour les enfants UNICEF, pour la première fois depuis 20 ans, le progrès pour endiguer le travail des enfants a ralenti. L'accroissement de la population, les crises à répétition, l'extrême pauvreté et les mesures sociales insuffisantes ont, obligé dans les quatre dernières années 17 millions de filles et de garçons en Afrique subsaharienne à aller travailler ^{supplémentairement}.

Des dangers quotidiens pour la santé et la vie

Les jeunes vendeurs des rues sont confrontés quotidiennement au temps, au trafic routier et également aux violences sexuelles. Juliette Lemana, âgée de douze ans, connaît les dangers de la métropole Yaoundé.

Elle raconte que sur demande insistante de sa mère, elle vend des fruits Sapeu et des bananes plantains grillés, très demandés dans la région. Parfois sur le marché, parfois les enfants proposent leurs marchandises sur la route directement aux voitures passantes. Pas seulement le risque d'accidents mais également les longues journées de travail lui font du souci.

Choix difficile: Aide pour la famille ou investissement dans l'avenir

La pauvreté est l'une des raisons principales du travail des enfants. Pour assurer leur propre survie et celle de la famille, les enfants travaillent d'arrache-pied dans les mines d'or de Tanzanie et de la République démocratique du Congo. Ils mettent leur vie en danger en tant qu'enfants-soldats, par exemple au Soudan du Sud.

Ils travaillent également dans l'agriculture et acceptent des salaires très bas, qui sont dictés par le marché mondial.

C'est le cas dans les plantations de cacao en Côte d'Ivoire. L'entreprise suisse Nestlé essaie d'y redorer son image, entre autres en construisant des classes pour les enfants près des lieux de plantations et avec des campagnes d'alphabétisation pour les femmes des marchés.

Souhait et réalité

Dans le cadre des objectifs de développement durable des Nations Unies, les 193 États membres se sont dits favorables à la mise en place de mesures concrètes afin d'abolir d'ici 2030 le travail forcé, le trafic d'humains et les pires formes de travail des enfants - y compris le recrutement d'enfants soldats.

Lined writing area with horizontal ruling lines.

N°
4/1...